
 

  

CENÁRIO 
05/04 a 13/04/2012 

 

Entidade: Rádio Comunitária Clube FM 
Nome Completo do Parceiro: Adilano Pereira de Almeida 
Função/Profissão: Locutor 
Município/Estado: Ceilândia/DF 
Data: 05/04/2012  

NEUTRO 
Depoimento:  
“Tenho uma amiga que trabalha na Secretaria de Turismo, ela é irmã de um amigo meu. 
Mas faz muito tempo que a vi, não me lembro do nome dela. Ela me passou uns periódicos 
sobre turismo. Vi que Brasília não é bem representada no turismo pela TV, não é divulgada. 
É necessário que se mostre a nossa Capital e seus pontos turísticos pela televisão, valeria a 
pena. Muitos não a conhecem e, desta forma, ficariam mais informados sobre o que existe 
de bom aqui. Essa minha amiga me passou umas revistas mostrando os pontos turísticos do 
Espírito Santo, fui até lá por conta disso, mas reparei que não há divulgação de Brasília na 
televisão. Considero a televisão um meio para chamar os turistas e mostrar o que existe em 
nossa cidade. 
O meu cunhado veio aqui e fez questão de ir até a Ponte JK porque tinha visto em uma 
reportagem de TV. Brasília precisa ser projetada numa tela, porque é o único meio de 
comunicação visual que as pessoas mais possuem acesso.” 
 

 
 
Entidade: Siqueira Presentes  
Parceiro: Manoela Azevedo da Silva 
Função/profissão: Estudante 
Município/Estado: Caruaru/PE 
Data: 09/04/2012 

 NEGATIVO 
Depoimento:  
“Não há turismo em Pernambuco sem que se pavimentem as estradas e as rodovias 
estaduais, é impossível, porque estão todas péssimas. É necessário que haja um 
investimento na área de estradas e rodagens. Sem contar que a rede hoteleira oferece 
poucas opções de hotéis e os que existem a hospedagem é muito cara”. 
 



 

  

 
 
Entidade: Congregação Cristã no Brasil 
Parceiro: Kelly Barcelos   
Função/profissão: Secretária 
Município/Estado: Rio das Ostras/RJ 
Data: 09/04/2012 

 POSITIVO 
Depoimento:  
“Que esta iniciativa continue trazendo mais cursos, porque é bom investir. Com tantos 
jovens à toa, sem estudar, e para a população carente esta é uma oportunidade ímpar. 
Poderia criar cursos para os que possuem menos de 18 anos, para aquela molecada que fica 
nas ruas. Seria outra proposta, mas com a mesma intenção, já que os cursos são muito 
bons”. 
 

 
 
Entidade: Hotel Refúgio do Forte 
Parceiro: Edna Mesquita 
Função/Profissão: Proprietária 
Município/ Estado: Ilha de Itamaracá 
Data: 09/04/2012 

POSITIVO 
Depoimento: 
“Fico satisfeito em receber uma ligação como esta, informando sobre estes cursos. Acho 
uma coisa muito válida, para aprimorar mais nosso trabalho, através desses cursos 
profissionalizantes, ganhamos muito com isso. É uma oportunidade que estão dando às 
pessoas para que elas cresçam, melhorem e tenham uma vida mais ampla. Através do 
treinamento, poderão se especializar mais e, com isso, atenderão melhor, trabalharão com 
mais qualidade e terão melhores resultados. Fico grato com essas informações.” 
 

 
 

Entidade: Associação de Comércio e Ind. Taguatinga 
Parceiro: Hormínio Boaventura 
Função/Profissão: Superintendente/Administrador de Empresas 
Município/Estado: Brasília/DF 
Data: 10/04/2012 



 

  

POSITIVO 
 
Depoimento: 
“Gostei da seleção dos cursos porque foi bem abrangente. Já fui informado de que as 
inscrições serão feitas pelo site e que a exigência é ter 18 anos ou mais. Temos um meio de 
acionar o nosso pessoal aqui, a diretoria e os empresários daqui de Taguatinga. Vamos 
repassar essas informações e também o boletim informativo, porque isso é muito 
importante para eles. Eu diria para você que esta é uma parceria quase que necessária, 
divulgar cultura dessa forma é ótimo. Vou indicar os contatos pelo e-mail, porque vou pegar 
a relação dos associados e fazer contato com eles. Em seguida, passarei quatro ou cinco 
contatos para vocês. 
Na realidade, a associação é uma entidade que funciona com órgãos como o Sebrae, o 
FACIDF, ficam aqui somente eu e a secretária. Gostaria de sugerir que ligue para a 
Federação das Associações Comerciais e Industriais do Distrito Federal. São 16 associações 
comerciais, incluindo a nossa, e há a Federação, que é a que gerencia toda a área de gestão 
das associações comerciais. Nada melhor que você divulgar diretamente para ela, porque 
podem passar para as demais associações, inclusive em reuniões que ocorrem toda semana. 
Acho interessante porque ela é a líder de todas as associações, os membros do FACIDF 
fazem reuniões constantemente com todas as diretorias, é o canal com a própria mídia e 
com os empresários do Distrito Federal. A iniciativa do Ministério do Turismo é louvável, e 
levar cultura em um momento como o nosso é simplesmente traduzir em crescimento 
empresarial. Recordo-me da ligação anterior e inclusive retornei o contato através de e-
mail, após ter falado com o presidente da associação.  
Queremos também, de alguma forma, poder conversar com a pessoa responsável, até 
mesmo uma pessoa do próprio órgão para ver a possibilidade de realizar alguns cursos aqui 
em Taguatinga, no nosso próprio auditório. Mandarei o link no qual irei publicar o material 
do Ministério do Turismo, bem como o local no site para que vocês possam analisar. Além 
disso, informarei no e-mail sobre a disponibilidade da realização de cursos aqui no auditório 
local. Mandarei ainda hoje.” 
Acesse ao site da associação: www.acidf.com. 

 

 
Entidade: Associação Bíblica e Cultural Proclamadores do Reino 
Parceiro: Adriana Rosa de Almorim 
Função/Profissão: Recepcionista 
Município/Estado: Cuiabá/MT 
Data: 13/04/2012 

http://www.acidf.com/


 

  

POSITIVO 
Depoimento: 
“Tudo isto é muito bom, mas só acontece quando vai ter uma Copa do Mundo. Mesmo 
assim é muito bom. Deveriam ter as oportunidades com mais frequência, não somente 
quando há algum interesse político, mas sim por todo o sempre.” 
  

 

Entidade: Associação de Beneficência Soc. Educ. pop Int-Fé e Alegria 
Parceiro: Glaucia Camara 
Função/Profissão: Pedagoga 
Município/Estado: Cuiabá/MT 
Data: 13/04/2012 

POSITIVO 
Depoimento: 

“Gostei da iniciativa, pois há muitas pessoas precisando entrar no mercado de trabalho e 
acho que estes cursos ajudariam muito. Apoio.” 
  

 
Entidade: Núcleo Familiar 
Parceiro: Marineide Vieira de Souza   
Função/profissão: Comerciante  
Município/estado: Armação dos Búzios/RJ 
Data: 12/04/2012 

 NEGATIVO 
Depoimento:  
“Deve-se investir mais no turismo em Búzios porque os donos de pousada são os mais 
pobres de todos, já que não existe turismo estimulado pelo Governo do Estado tampouco 
pela Prefeitura Municipal. Há uma Secretaria de Turismo que só investe no bem-estar de 
quem trabalha nela e não em lazer para a cidade. Estamos muito tristes com o município 
em relação a isso e todas as pessoas para quem perguntar, que não estejam interligadas 
com a prefeitura ou com a Secretaria, vão responder a mesma coisa. A Secretaria, até hoje, 
não indicou para os turistas a minha pousada, se não correr atrás, pagar para o site fazer a 
divulgação fico com ela vazia. Não conheço ninguém da prefeitura para fazer essa indicação 
e se não conhecer alguém lá dentro não há clientela. E com isso, temos de viver da pesca, 
que é a única fonte de renda local. Para se ter uma ideia, o município emprega pessoas na 
prefeitura sem qualificação. Meu filho é formado em Gestão Ambiental, há poucas pessoas 
formadas nesse curso e a prefeitura contrata gente sem faculdade só para ocupar o espaço. 



 

  

Se o governo do estado se preocupa com a população na hora do voto, ele  precisa se 
preocupar com essas coisas também. Não adianta dar o curso para a pessoa fazer se o dono 
da pousada for amigo do prefeito ou do secretário de turismo, pois  vão empregar um 
funcionário que eles indicarem. Não estou omitindo nada, pois o pior cego é aquele que não 
quer ver. A verdade está escancarada, basta pedir um levantamento da prefeitura para ver 
quem é qualificado para o cargo e quem está trabalhando lá dentro. ’’ 
 

 

Entidade: Núcleo Familiar 
Parceiro: Madalena  
Função/profissão: Não informado  
Município/estado: Armação dos Búzios/RJ 
Data: 12/04/2012 

 POSITIVO 
Depoimento:  
“Estou satisfeita com o turismo em Búzios, pois é um benefício gerador de emprego para o 
povo do lugar. Estou satisfeita também com o turismo que encontrei em todos os lugares. 
Apoio”. 
 

 
 

Entidade: Secretaria do Desenvolvimento Social 
Parceiro: Adjane Costa Leite 
Função/Profissão: Coordenadora-Geral 
Município/Estado: Vera Cruz/BA 
Data: 11/04/2012 

POSITIVO 
Depoimento: 
“Estes cursos com certeza serão bem-vindos para o munícipio e temos interesse em 
capacitar nossos jovens. Está chegando a Copa e somos um dos munícipios que serão 
contemplados com o legado, firmaremos parceria.” 
 

 
 
Entidade: Rádio Fogaréu FM 
Parceiro: Sinair Pereira 
Função/Profissão: Locutor da Rádio 
Município/ Estado: Goiânia/GO  



 

  

Data: 10/04/2012  
POSITIVO 

Depoimento:  
“Este informativo é bom, pois há muita gente ligando na rádio depois para esclarecimentos. 
Dizem que o informativo passa rápido, então eles ligam aqui para perguntar mais detalhes. 
Como conversamos antes de fazer o informativo no ar, pude passar o site para uma ouvinte 
que ligou na rádio. A ouvinte se chama Noêmia Oliveira. Não sei se ela fez a inscrição no 
site, mas deve ter acessado. É uma informação do interesse de muitas pessoas que estão 
desempregadas e querem se qualificar para trabalhar na Copa do mundo.” 
 

 
 

Entidade: Agência de Turismo 
Parceiro: Ana Cristina de Paula Sousa 
Função/Profissão: Agente de Turismo 
Município/Estado: Paraty/RJ 
Data: 11/04/2012 

 NEUTRO 
Depoimento: 
“Estávamos muito mal assessorados em termos de cursos. Estou há um tempão sonhando 
em levar os meus cincos guias, dois para São Paulo, para fazer alguns cursos, mas é preciso 
recursos para arcar com hospedagem e alimentação para que isso se realize. Sei que seria 
bom para eles. Agora poderei informá-los melhor, e acho que o meu sonho poderá 
acontecer.” 
 

 
Entidade: Núcleo Familiar 
Parceiro: Maria das Graças Rodrigues de Almeida    
Função/profissão: Comerciante 
Município/estado: Arraial do Cabo/RJ 
Data: 11/04/2012 

 NEUTRO 
Depoimento:  
“Quero que zele por Arraial do Cabo, porque tenho uma loja de comércio de moda praia e o 
que falta na cidade é turismo. Aqui há praias lindíssimas e estão cuidando pouco do 
turismo. Arraial é a capital do mergulho e é preciso melhorar as condições para que a 
cidade cresça, pois em baixa temporada ficamos a ver navio, só Jesus na causa nesta 
época”. 



 

  

 

 
Entidade: Afape 
Parceiro: Jorge Soares 
Função/Profissão: Advogado 
Município/Estado: Nova Friburgo/RJ 
Data: 10/04/2012 

NEUTRO 
Depoimento: 
“Será um recado de forma genérica de um cidadão para o governo. Sabe-se que sofremos 
uma catástrofe no dia 11/12/2011 e a cidade ainda está em desordem. Há um local onde o 
Governo e o Estado nada fizeram, não participaram.  Todos esperam melhorias, esperam as 
coisas fluírem normalmente, mas estamos impossibilitados disto. Existe uma série de 
inquéritos por parte do Ministério Público Federal; há uma escola seriada que teve uma 
verba destinada pelo deputado, mas foi perdida para uma construção de um muro de 
contenção. É um absurdo, pois ao nos manifestarmos estamos mostrando que as 
obrigações são  postergadas.  
Mas continuamos o nosso trabalho na nossa escola que possui aproximadamente 302 
alunos excepcionais, preenchendo lacunas deixadas pelo Governo. Sei que não é da alçada 
do Ministério do Turismo, mas gostaria de pedir que fosse verificada a construção desse 
muro, pois a minha sede está 40% interditada. Sou obrigado, em comunhão com outros, a 
fazer a diferença e a oferecer a essas pessoas em situação desfavorável o ensino. Queira ou 
não elas sofrem porque são doentes mentais e tudo o que buscamos é que sejam tratadas 
normalmente mesmo que não sejam sempre vistas assim.” 
 

 
 

Entidade: VS Corretora de Seguros 
Parceiro: Lenise Santana Ferreira 
Função/Profissão: Empresária 
Município/Estado: Vera Cruz/BA 
Data: 12/04/2012 

NEUTRO 
Depoimento: 
“Tenho a curiosidade de saber onde serão ministrados os cursos, pois sou presidente da 
Associação Comercial da Ilha de Itaparica e ela fica a 13 km de Salvador, que será uma das 
cidades-sede da Copa, e obviamente temos muito interesse neste assunto. O Sebrae 
desenvolveu um curso para qualificar as pessoas de redes de hotelaria, restaurantes e quero 



 

  

contribuir com isso, sei que é preciso me inteirar sobre as localidades também. Na minha 
loja, há uma sala de reuniões onde promovemos alguns cursos de qualificação profissional, 
a cerca de dois anos promovo isso na minha empresa em parceria com os nossos 
fornecedores. 
Quero receber o boletim informativo por fax e também por e-mail, porque dessa forma 
poderei distribuir para toda a rede. Pode ter certeza de que essas informações são muito 
bem-vindas aqui na Ilha, e serão amplamente divulgadas.  Atualmente, na corretora 
trabalham três pessoas, mas também possuo uma empresa de material de construção onde 
trabalham 94 pessoas. 
Gostaria de dizer ao Ministério do Turismo que a Ilha de Itaparica é um paraíso que fica a 
13 km da capital e é conhecida mundialmente, mas precisa de mais atenção na área de 
turismo, pois assim estaríamos aptos a receber turistas também em época de Copa. Temos 
uma Bahia linda, a Bahia de Todos os Santos. Há pontos atrativos e é um corredor turístico 
maravilhoso porque saindo da Ilha passará por outros municípios que também possuem um 
potencial turístico muito bom. É importante que isso seja divulgado para o Brasil. Hoje não 
fazemos nem parte dos roteiros de turismo oficiais do estado; é uma pena que uma ilha 
conhecida mundialmente não seja um roteiro oficial por não ter recebido o cuidado e 
carinho que merece por parte dos governos tanto estadual quanto federal. 
Sou a proprietária da corretora de seguros, possuo uma loja de material de construção na 
ilha, sou presidente da Associação Comercial de Vera Cruz e delegada distrital do Sindilojas. 
E esse assunto é de grande interesse para nós, quanto mais pudermos qualificar o nosso 
pessoal para o ponto receptivo da ilha, mais será um ponto positivo para nós. Como 
empresária, tenho uma simpatia muito grande em relação a esse trabalho.” 
 
 


